
I GERUNDI – regole principali  

 

- MIX VERBI che possono essere trasformati es. in subordinate temporali 
(CONTEMPORANEITA’, POSTERIORITA’ REGGENTE)  
 

- Presente – passato – futuro  
 
 

- Rispetto ai participi: 
1 - Non si declinano!!!  
2 NON HANNO GENERE E NON HANNO NUMERO  

 

 

 

 

 



CONTEMPORANEITA’ DI DUE AZIONI O EVENTI ГЛАГОЛЫ НСВ  
 
 
Esempio: Leggendo il giornale, bevo un ca,è (contemporaneità nel presente) 
                    
                     Leggendo il giornale, bevevo un ca,è (contemporaneità nel passato) 
  

                                 Читая газету, я пью кофе    (presente – descrizione di processo- abituale)  

                              Читая газету, я пил кофе     (passato – azione/evento che avveniva) 

 
 
Frase sostituibile con una subordinata temporale (contemporaneità – КОГДА о 
ПОКА) 
Когда я читаю /читал газету, я пью/пил кофе  
пока я читаю /читал газету, я пью/пил кофе  
 



           TRE DESINENZE PER IL GERUNDIO HCВ                              -я/ -а/-(я/а)сь* 

dalla 3 persona plurale – они 
 
 
Esempi: 

слуша- ть         слуша-ют                        слуша-я (vocale finale nel tema) 

 

слыша- ть1                                    слыш- ат                                                                слыш – а (consonante finale nel tema) 

 *я/ась – per forme riflessive     
(fai degli esempi) 

 
 

1  Declinazione del verbo cлышать  

  слышу – слышишь – слышит – слышим - слышите – слыш- ат  
 



ALTERNANZE:   

-ева - / -ова-       танцевать   танцуют                     танцуя (vocale finale nel tema) 

                                рисовать    рисуют                          рисуя   (vocale finale nel tema) 
 
NON SPARISCE NEI GERUNDI HСВ  
 

-ва-                         давать            дают                                                                       *дава – я  
                                  

                                            вставать         встают                                          *встава – я  
                                   

                                            узнавать        узнают                                                           *узнава – я  
 
SPARISCE NEI PARTICIPI PRESENTI ATTIVI  
 
-ва -                                  давать     - да-ющ-ий  
                                           узнавать -   узна- ющ- ий  



Быть – *будучи (forma particolare)  

         !!!!!!!!NON FORMANO GERUNDI: 

 
- VERBI MONOSILLABICI SENZA VOCALE NEL TEMA (спать – пить – есть – петь – 

шить – лить – бить – ждать2)   

      - ЕХАТЬ – БЕЖАТЬ – ПИСАТЬ – РЕЗАТЬ  

    - VERBI IN -ЧЬ е -НУТЬ (МОЧЬ – ТОНУТЬ) 

 
2 спать                                                               спл ю - спишь - спит - спим – спите – спят = любить  

 пить (bere)                                                    пь-ю пьёшь – пьёт – пьём – пьёте – пьют  

 бить (battere, picchiare)                      бью – бьёшь – бьёт – бьём – бьют  

петь (cantare)                                              пою - поёшь – поёт – поём – поёте – поют  

есть                                                                   ем – ешь – ест – едим – едите – едят  

ехать                                                                 еду – едешь – едет – едем – едите - едут  

ждать                                                                жду   ждёшь     ждёт - ждём - ждёте- ждут  
 



POSTERIORITA’ DELLA REGGENTE ГЛАГОЛЫ СВ  

 

Esempio: Dopo aver letto il giornale, ho bevuto un ca,è  

                     Прочитав    газету, я выпил кофе  

 
RADICE TERMINA IN VOCALE   (con eccezioni, vedi esempio)                                                                               -в 

 

Esempi:  

прочитать                                      прочита- л                                         прочита-в   

упасть                                              упа -л                                                     упа-в  

написать                                        написа-л                                            написа-в 

закрыть                                          закры-л                                               закры-в  

сказать                                           сказа-л                                                 сказа-в  

уснуть                                              усну-л                                                   усну-в  

*умереть                                        *умер-                                                  *умере-в 



RADICE TERMINA IN CONSONANTE  (CON ECCEZIONI, VEDI ESEMPI)                                                                            - ши 
 

Esempi:  
 
                         лечь                                      лёг                                            лёг - ши  

(eccezione)      *прине-сти                         принёс                                   принёс-ши 

(eccezione)         прий-ти                               *пришё-л                             *пришед-ши (irregolare e arcaico) 

(eccezione)         *вой-ти                                *вошё-л                                 *вошед-ши    (forma colta e letteraria)                                          
 
                                               

 

 VERBI IN -СТИ О -ТИ                                                                                                                                                                                      -я  

!!!! formano il gerundio dalla forma del futuro 

(trovane qualcuno e scrivilo sotto) 
 

 

 



VERBI RIFLESSIVI                                                                                                                                                                - вши + сь  

 

 

 

Infinito Passato (masch. sing.) Gerundio perfettivo 
встретиться встретился встретившись 
проснуться проснулся проснувшись 
подняться поднялся поднявшись 
оказаться оказался оказавшись 

обернуться обернулся обернувшись 
остановиться остановился остановившись 
усмехнуться усмехнулся усмехнувшись 

извиниться извинился извинившись 


